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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

ATA Nº 21/2021 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 15/12/2021, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 

 

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor 1 

Francisco José Gomes Mesquita (PROPA), Fabrício Luchesi Forgerini (PROTIC), Sandro Au-2 

gusto Silva Ferreira (PROAF), Rogério Hermida Quintella (PROPPG), Alessandra Mello Simões 3 

Paiva – Substituta (PROEX), Raquel Figueiredo de Carvalho – Substituta (PROGEPE), Milena 4 

Claudia Magalhães Santos Guidio – Substituta (PROGEAC); Decanatos: Fernando Mauro Perei-5 

ra Soares (IHAC-CJA), Marcelo Soares Teles Santos  (CFTCI), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), 6 

Daniel Piotto (CFCAf), Maria do Carmo Rebouças da Cruz F. dos Santos (IHAC-CSC), Fabrício 7 

Berton Zanchi (CFCAM), Hamilton Richard Alexandrino Ferreira dos Santos (CFAC), Luiz Antô-8 

nio Silva Araújo (CFCHS), Caroline Rezende Caputo – Vice-Decana (IHAC-CPF), Sebastião Ro-9 

drigo Ferreira – Vice-Decano (CFCS), André de Almeida Rego (CFDT); Representações: Gabriel 10 

Nascimento dos Santos (Rep. Docente), Zenilde Alves Lima – suplente (Rep. TAE), Querolaine 11 

Santos Guimarães – suplente (Rep. Disc. CJA), Felipe Soares Moraes (Rep. Disc. CSC), João 12 

Alexandre Venturim Abutrabe (Rep. Disc. CPF), Emille Marques Caldas da Silva (Rep. Disc. 13 

DCE).  Pauta: 1. Aprovação de ata: 1.1 Ata 10/11/2021. 2. Informes. 3. Ordem do dia: 3.1 Ad Re-14 

ferendum - Oferta de vagas no curso de Licenciatura em Linguagens – Campus Paulo Freire 15 

(Proc. 23746.001749/2021-45), Proponente: Progeac; 3.2 Ad Referendum - Substituição de 16 

membro da Comissão de Avaliação de Desempenho Docente (CADD) do Campus Sosígenes 17 

Costa (Proc. 23746.009945/2021-10), Proponente: Progepe; 3.3 Proposta de Resolução que 18 

institui a Câmara de Extensão da Universidade Federal do Sul da Bahia e aprova seu Regimen-19 

to Interno (Proc. 23746.008815/2021-62), Proponente: Proex, Relatoria: André Rego; 3.4 Propos-20 

ta de Resolução que institui o Código de Ética Estudantil (Proc. 23746.008817/2021-08), Propo-21 

nente: Proaf, Relatoria: Fernando Soares; 3.5 Proposta de calendário de Reuniões Ordinárias 22 

do Consuni – 2022 (Proc. 23746.009272/2021-42) Proponente: Reitoria. 1.1 Ata: 10/11/2021, A-23 

provada. 2.1 Representação Discente: João Alexandre Venturim (Rep. Disc. CPF) deu boas-vindas 24 

aos novos representantes da categoria. Emille Marques (Rep. Disc. DCE) ressaltou que os horários 25 

que ocorrem as reuniões do Consuni prejudicam alguns estudantes que estão em horário de aula. 26 

Sugeriu que o horário fosse alterado para os sábados à tarde. A Reitora Joana Angélica afirmou que 27 

esse horário já está acordado entre os conselheiros há bastante tempo, em função das várias ativida-28 

des e compromissos, mas poderá ser discutido entre os conselheiros. Felipe Moraes (Rep. Disc. 29 

CSC), comunicou que houve processo eleitoral para o DCE e a sua chapa foi eleita no último mês e 30 

que está ocorrendo o processo de estruturação para começar a atuar. 2.2 Representação Técnico-31 

Administrativo: Zenilde Lima – suplente (Rep. TAE) informou que a categoria solicitou a indicação 32 

de representantes para compor a comissão especial, e foi enviada a indicação dos três técnicos para 33 

compor essa comissão no dia 03/12/2021 e mas não houve retorno da Progep até o momento a res-34 
peito do e-mail. 2.3 Decanato: A professora Silvia Kimo (CFPPTS) informou que foi elaborado e a-35 

provado em congregação o regimento interno do Centro de Formação em Políticas Públicas e Tecno-36 

logias Sociais e que será apreciado pelo Consuni em fevereiro de 2022. Informou, ainda, que o BIH 37 

do CFPPTS teve nota 5 na avaliação do INEP. O professor Andre Rego (CFDT) informou que foi re-38 

cebida nos dias 6 e 7 de dezembro a visita da comissão de avaliadores do INEP para avaliar a regu-39 

laridade dos cursos e obteve nota 4 dos avaliadores. Informou que houve a conferência municipal de 40 

educação que foi estruturada para se pensar no envio de representantes para a Conferência estadual 41 

de educação. Afirmou que está havendo um movimento solidário para ajudar as vítimas das chuvas 42 

que assolaram o extremo sul da Bahia. 2.4 PROTIC: O Pró-Reitor Fabrício Forgerini falou a respeito 43 
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das ações que foram realizadas pela Protic ao longo do ano de 2021 dentre elas a mudança para o 44 

novo prédio da Reitoria, que exigiu grande esforço coletivo da equipe. 2.5 PROPPG: O Pró-Reitor 45 

Rogério Quintella agradeceu todos os participantes do congresso de iniciação à pesquisa criação e 46 

inovação. Afirmou que o Congresso de iniciação científica foi um trabalho bastante grande que envol-47 

veu muitas pessoas. Lembrou a importância da câmara de pesquisa que precisa ser ativada. 2.6 48 

PROAF: O Pró-Reitor Sandro Ferreira informou a respeito do orçamento do PNAES. Afirmou que têm 49 

ocorrido boas discussões acerca do programa Bolsa Permanência que o MEC deve abrir novas cria-50 

ções no início 2022. A coordenação de apoio e permanência finalizou os processos seletivos e com 51 

os pagamentos dos três últimos editais de auxílio. Afirmou que foi iniciado o processo de avaliação de 52 

inscrições no cadastro Coaf e finalizado o segundo curso de capacitação com título acessibilidade e 53 

inclusão no ensino superior desafios e possibilidades, foi um curso bastante intenso. 2.7 PROGEPE: 54 

Raquel Figueiredo (substituta da Pró-Reitora da Progepe) agradeceu a contribuição de todas as uni-55 

dades acadêmica administrativas, visto que se conseguiu distribuir as funções e alocar pessoas no 56 

longo processo de adaptação da UFSB a estrutura SIORG ao longo de 2021. Informou que esse ano 57 

também houve a realização de editais de afastamento para pós-graduação cumprindo a legislação 58 

superior. 2.8 PROPA: O Vice-Reitor Francisco Mesquita informou a respeito do fechamento do orça-59 

mento, os valores gastos e os valores orçamentários pra 2022. Afirmou que o relatório de gestão 60 

2021 ficará pronto no final de janeiro e será encaminhado para o TCU.  2.9 PROGEAC: A professora 61 

Milena Guidio (substituta do Pró-Reitor da Progeac) informou que será publicado relatórios anuais 62 

com levantamento de informações dos estudantes egressos da UFSB. Afirmou que será enviado e-63 

mail para as unidades acadêmicas autorizando o envio dos projetos pedagógico de cursos. Será en-64 

caminhado para apreciação o pedido de autorização de alteração da resolução que dispõe sobre a 65 

criação de cursos de graduação elaboração e reformulação em que será solicitada a modificação no 66 

fluxo de análise dos PPCs. Agradeceu a todos que participaram da organização do 2º Seminário em 67 

Rede da UFSB que ocorreu entre 29 de novembro e 3 de dezembro. 2.10 Reitoria: A Magnífica Rei-68 

tora Joana Guimarães fez uma retrospectiva das principais conquistas da UFSB em 2021, informou 69 

sobre o programa Promover, que está sendo organizado um grupo de trabalho para operacionaliza-70 

ção e normatização desse programa. Afirmou que cumpriu agendas em Brasília e teve como tema 71 

tratado na reunião liberação de códigos de vagas para realizar concursos. Lembrou dos eventos que 72 

ocorreram na UFSB ao longo do ano, em especial eventos do recente Novembro Negro e da a luta 73 

antirracista. Informou que houve a finalização do edital para recomposição do Conselho Estratégico 74 

Social. Lembrou das dificuldades orçamentárias, mas mesmo com elas foi possível a mudança para 75 

nova sede da reitoria e no início do ano 2022 será a mudança para a nova sede do Campus Jorge 76 

Amado. 3.1 Ad Referendum - Oferta de vagas no curso de Licenciatura em Linguagens – Cam-77 

pus Paulo Freire (Proc. 23746.001749/2021-45), proponente: Progeac. A Magnífica Reitora Joana 78 

Guimarães explicou como se deu o andamento da abertura de vagas para o curso.  Encaminhou-se 79 

para votação. Aprovado por Unanimidade. 3.2 Ad Referendum - Substituição de membro da 80 

Comissão de Avaliação de Desempenho Docente (CADD) do Campus Sosígenes Costa (Proc. 81 

23746.009945/2021-10), proponente: Progepe. A Magnífica Reitora Joana Guimarães explicou como 82 

se deu o andamento do processo e a necessidade de rápida recomposição da comissão. Encami-83 

nhou-se para votação. Aprovado por Unanimidade. 3.3 Proposta de Resolução que institui a 84 

Câmara de Extensão da Universidade Federal do Sul da Bahia e aprova seu Regimento Interno 85 

(Proc. 23746.008815/2021-62), proponente: Proex, relatoria: André Rego (CFDT). O professor André 86 

Rego (CFDT) fez a leitura de seu parecer e apresentou os aspectos mais importantes da Resolução. 87 

A professora Alessandra Mello (Proex) explicou como se deu a proposta de resolução, afirmou que 88 

foram feitos pequenos ajustes técnicos que eram necessários porque o regimento estava defasado. 89 

Ressaltou que todos os destaques apontados pelo professor André Rego (CFDT) serão acatados. 90 

Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.4 Proposta de Resolução que insti-91 

tui o Código de Ética Estudantil (Proc. 23746.008817/2021-08), proponente: Proaf, relatoria: Fer-92 

nando Soares (IHAC-CJA). O professor Fernando Soares (IHAC-CJA) fez a leitura de seu parecer e 93 

apresentou os principais pontos do processo. O Pró-Reitor Sandro Ferreira (Proaf) afirmou que não 94 

houve um registro detalhado de como foi a elaboração do documento, mas que ocorreu um grande 95 

esforço para produzi-lo. Pontuou os acontecimentos que ocorreram na produção da resolução. O 96 

professor André Rego (CFDT) afirmou que esse documento é um pontapé inicial para fazer a gestão 97 

e apuração da ética. O representante discente – CSC, Felipe Soares, afirmou que é importante legali-98 

zar o documento e depois se fazer o aprimoramento do mesmo. Encaminhou-se para votação. Apro-99 

vado por Unanimidade. 3.5 Proposta de calendário de Reuniões Ordinárias do Consuni – 2022 100 

(Proc. 23746.009272/2021-42), proponente: Reitoria. A Magnífica Reitora Joana Guimarães apresen-101 

tou o calendário, proposta bastante simples a ser acordada pelo Conselho. A representante Tae Ze-102 

nilde Lima sugeriu que a data de novembro fosse alterada para 23 de novembro devido à proximida-103 

de com o feriado do dia 15 de novembro. Alteração foi aceita pelos conselheiros. Encaminhou-se 104 

para votação. Aprovado com 17 votos favoráveis, 2 abstenções e 1 voto contrário. Eu, Innas 105 
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Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a pre-106 

sente ata que, depois de lida e aprovada, será por todos (as) assinada, ressaltando que todo o conte-107 

údo debatido possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação 108 

(Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 15 de dezembro de 2021. 109 
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FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 15/12/2021

ATA Nº 1498/2021 - SEDG (11.01.15) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 21/02/2022 09:56 ) 
RAQUEL FIGUEIREDO DE CARVALHO 

PRO-REITOR(A)

1177227

(Assinado digitalmente em 18/02/2022 10:32 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 22/02/2022 17:26 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 17/02/2022 09:02 ) 
DANIEL PIOTTO 

DIRETOR

1913088

(Assinado digitalmente em 18/02/2022 10:34 ) 
ROGERIO HERMIDA QUINTELLA 

PRO-REITOR(A)

2086720

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 16:18 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 15:50 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 15:49 ) 
MILENA CLAUDIA MAGALHAES SANTOS GUIDIO 

DIRETOR

1632990

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 17:22 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

DIRETOR

1968210

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 18:22 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 17/02/2022 14:10 ) 
ALESSANDRA MELLO SIMOES PAIVA 

PRO-REITOR(A)

1246550

(Assinado digitalmente em 17/02/2022 07:54 ) 
FABRICIO LUCHESI FORGERINI 

PRO-REITOR(A)

1623837

(Assinado digitalmente em 17/02/2022 10:00 ) 
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES 

DIRETOR

1622381

(Assinado digitalmente em 18/02/2022 15:51 ) 
SEBASTIAO RODRIGO FERREIRA 

DIRETOR

1322722

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 15:42 ) 
CAROLINE REZENDE CAPUTO 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1857771

(Assinado digitalmente em 18/02/2022 15:48 ) 
HAMILTON RICHARD ALEXANDRINO FERREIRA

DOS SANTOS 
DIRETOR

3026933

(Assinado digitalmente em 16/02/2022 15:58 ) 



MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ
FERREIRA DOS SANTOS 

DIRETOR

1580518
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